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老骥伏枥

这就是英超！ 上轮联赛谁能想

到曼城会意外地翻船， 同时沃特福

德能围着阿森纳射门30多脚。

然后到了这轮英超， 当曼城遇到

沃特福德，最后的比分竟然是8比0。

原申花主帅弗洛雷斯， 这场比赛

就站在沃特福德的教练席上， 他和他

的球员们，帮助曼城创造了很多历史。

首先这是曼城在顶级联赛中最大比分

的胜利， 当然曼城未能追上1995年3

月， 曼联9比0伊普斯维奇的这个英超

纪录。

这也是瓜迪奥拉执教曼城后在英

超获得的最大比分胜利， 也平了他执

教生涯最大比分胜利， 此前在巴萨和

拜仁，瓜迪奥拉在联赛中最大比分胜

利也是8比0。

就领先的速度而言， 曼城在开场

18分钟内就已经5比0领先对手， 这也

创造了英超历史新纪录。 他们成为了

英超史上最快5比0领先对手的球队。

进球速度同样够快，大卫·席尔瓦

在对阵沃特福德比赛开场52秒的进

球，创造了本赛季英超联赛最快进球。

如果加上上赛季英超最后一轮的

进球，阿奎罗跨赛季连续七轮破门，也

追平了卢卡库在2015年保持的纪录。

另外据统计， 阿奎罗还是曼城队史上

首位，也是英超历史首位，在新赛季开

局能连续六轮比赛进球的球员。

德布劳内个人助攻数达到53次，

53次英超赛场助攻的数据也超越了厄

齐尔的52次。 德布劳内成为现役英超

助攻第一人！

前不久， 弗洛雷斯刚刚重新成为

沃德福德的主教练， 没想到上任第二

场比赛就遭遇到这么一场超级惨败。

2019年对于他来说， 真是不同寻常的

一年。

评希丁克的
态度问题

隔岸观火

三鼓掌
宇观赛场

●国奥队的洋帅希丁克被足协

拿下，下课了。 这条消息没有砸出多

少动静来。 希丁克就像一只烤熟烤

透、几乎烤烂的片皮鸭，早就可以下架

了。 他上任之初就表过态，认为中国

国奥队打进东京奥运会是几乎不可

能完成的使命。 明知不行还来接盘，

只是为了铜钿， 他的年薪一说350万

欧元，一说400万欧元。 反正只要希丁

克当一天主帅撞一天钟，他就可以一

天赚进一万多欧元。 现在秋后算账，

这位洋大爷一年之中要有200多天在欧

洲休息养病，只是个外国钟点工。他不考

察各地球员，不到场观看联赛，连集训练

战都是敷衍了事。 这支国奥的战绩令足

协难堪， 在黄石邀请赛中1比1勉强逼平

朝鲜队，以0比2败阵于越南队。新足协终

于动手要希丁克卷了铺盖走人。 北京国

安都曾强烈表态不养大爷，新足协当然

对希丁克这个磨洋工的名帅下了逐客

令。 新上任的足协副主席高洪波亲自督

阵备战工作。好。辰光稍嫌还慢了点。烤

炉里已经漫出了焦糊味道了。

●国奥打进东京奥运会的难度，

要比国足冲进2022年卡塔尔世界杯更

难。前程莫测，按下不表。国足正在打世

界杯亚洲地区的40强预选赛。首站国足

以5比0拿下鱼腩部队马尔代夫队。一片

赞扬溢美之词。许多舆论寻出了新国足

的亮点，有ABCD、甲乙丙丁。 最闪光的

是新归化的球员艾克森，还有留洋归来

参战的武球王武磊。为此洋帅里皮几乎

被捧上了天：“英明决定”“二期首秀满

分”“创造神迹”“小试牛刀”等等。 如果

国足能从40强赛出线，我看当下褒奖的

形容词肯定是不够用哉。足球老记可以

早做预案、备足功课，快快通读《辞海》、

《词源》怎样？ 不打无准备之战嘛。

●比对一记，以货比货。 日本队的

首战是以2比0取胜缅甸队。球队的大名

单23人多是留洋欧洲球员，其中仅四人

为国内球队的队员。首秀上阵的11人中

只一人为服役本国联赛的本土球员。主

帅森保一还在比赛中替换上了一名小

将久保健英。 久保建英从东京FC加盟

皇马B队，并随皇马一线队参加了多场

季前热身赛。18岁96天的久保建英的上

场刷新了风间八宏在1980年创造的日

本队世预赛最年轻出场球员的纪录（19

岁67天）。 我们在欢呼年满30岁的归化

球员， 人家在欢呼刚过18岁的留洋球

员。 留洋取经也罢，青春风暴也罢，“创

造神绩”也罢，差距真不是一眼眼。又漏

出阿拉上海闲话了，“一眼眼”即普通话

的“一点点”。真要用上海人的口气来形

容，那是“拨人家惯出去了几条横马路

了”。 扯远了。 收声。

自说自画

以货比货
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8比0
故人成背景板

上一周的新闻点， 那就是希丁克

了。 没错，希丁克被停职了，说停职还

文雅点，其实就是被解职了。希丁克可

是世界足坛大名鼎鼎的名帅， 就这样

被中国足协解职了？

2002年韩日世界杯， 希丁克带领

韩国队历史性地打入四强， 虽然里面

有很多的“说法”，但是也不能抹去希

丁克的杰出贡献。因此，当希丁克坐在

中国足球U22国家队主教练席位上

时，人们还是有许多的期待。 然而，只

一年，希丁克就下课了，当然与成绩有

关，尤其扎眼的是，他的队0比2输给了

越南队，并且没有任何悬念。

下课就下课，带队成绩不好，这个

理由很充分。 但我们却从某些渠道得

到消息中，看到一些另类理由：希丁克

不敬业，从不看中超，比赛结束后一天

也不多待，好像就是来打卡的；还隐晦

地指出，足协给他的是团队打包价，一

应助手由他选，薪水由他定，但是他选

的班子与当年他在韩国队时的班子不

可同日而语；他不去看中超，也不派助

手去，有舍不得掏旅费之嫌……

记得希丁克刚上任时很认真，坐

在看台上认真观看比赛， 只是漏出的

一句话让人不舒服： 这个队里只有四

五名队员符合他的要求……其实他就

是说，这支队伍能力不行。以这位老教

练的鹰眼， 以及这些球员从少年队一

路走来的经历， 这样的评论其实并不

在意料之外。

但是在中国足球的词典里， 没有

行不行的问题，只要措施到位，不行也

一定要行。 于是，高薪引来希丁克。 怎

么可以说不行呢？ 不行要名帅来干什

么？ 花了大钱， 就是要让不行变成行

的，“只要钱能解决的，都不是问题”。

但是，足球就是足球，如果钱能解

决问题，那么世界杯足球赛的前三名，

应该是世界上名列GDP的前三的美

国、中国和日本了。

或许是受到了压力， 希丁克不再

言辞直接了， 如果不是在最后一刻压

哨进球， 让中国队在东京奥运会亚洲

区预选赛小组赛出线， 希丁克当时就

下课了。

把敬业拿出来说事，是传统。说起

来也很有趣， 任何事情都可以把态度

拿出来作为评价的依据， 有时候甚至

是决定性依据， 比如：“该同志虽然成

绩稍逊，但是态度很端正很努力，可以

继续留用”， 又比如：“能力强有什么

用？ 态度不好就不行”……但是，真的

要态度的时候，却是另一种说法了。

最有名的便是当年的米卢， 米卢

有个名言：“态度决定一切”。 然而，米

卢的“态度”却不能被这里接受。 米卢

强调训练时认真，休息时放松。他备战

时不严肃， 还嘻嘻哈哈地与队员们玩

什么网式足球？因此，尽管米卢历史性

地把中国队带进了世界杯决赛圈，在

米卢离任后， 当时的中国足协主抓的

第一件事，便是“作风”。 由此可见，所

谓态度，在不同的语境里，内容其实大

相径庭。

说希丁克态度不行， 敬业精神有

问题，并让其下课，这样的理由实在牵

强，也摆不上台面。 职业教练，以合同

说事，为什么没有相关的约束条文？拜

托，以后签合同时要职业，不要再随便

拿什么态度来说事了。

从珠海
到上海

当费纳二人还在为表演赛而努

力，当德约在闭关修炼，似乎中国赛

季还有很远。然而，原本的四巨头之

一的穆雷已经早早来到了珠海，准

备开始他的中国赛季。穆雷的到来，

不能算意外，但一定是惊喜。

由于收到了许多来自中国赛事

颁发的外卡， 这次穆雷得以来个中

国深度游：不仅要去北京上海，还能

够到珠海。看上去，连着三周在中国

打比赛，对伤愈复出的穆雷来说，有

些太难。毕竟除了伤之外，能不能打

好比赛又是一个问题。 就像穆雷本

周在珠海， 在第一轮单打比赛里就

要面对自己曾经输过的桑德格伦。

是继续输， 还是能赢？ 这显然是个

考验。这取决于桑德格伦，当然更取

决于穆雷自己。能打好，是穆雷努力

的结果， 也是穆雷复出之路上一个

良好的信号。但从现阶段看，能够参

赛大概已经是穆雷能做的极限了，

至于后面的路能走多长， 可能穆雷

自己都难以预测。

从中国赛季开始，穆雷“出现”

的次数更多， 同时恢复了该有的参

赛频率。由于伤病，此前穆雷断断续

续地参赛，再加上一直退赛，让人对

他的复出前景打上了问号： 难道这

样还能重返巅峰？ 再说， 在伤病面

前，原有的实力自然会大打折扣，加

上现在打法的各种变化， 想回到巅

峰似乎有点天方夜谭。不过好在，穆

雷自己的目标， 也仅仅只是能够继

续参赛。至少在现阶段，他对自己的

定位，能与他的状态相匹配。

珠海、北京、上海，包括了三种

级别的赛事， 也包括了各种级别的

对手。 虽说夺冠之类的要求对现在

的穆雷来说有点高， 但能连续与不

同级别的对手比赛， 也能帮助他找

回手感。 穆雷， 或者其他选择参加

中国赛季的球员， 都是因为出于认

可才会参赛。 对赛事来说， 这会让

比赛越来越成熟， 参赛球员越来越

高端；对球员来说，他们就会习惯选

择这些被认可的赛事， 就像即将开

启中国复出之旅的穆雷。

从珠海到上海， 穆雷即将开始

他的中国之旅， 这更像是穆雷重新

杀回赛场的开始。 虽说在之前，穆

雷已经在双打赛场小有建树， 但在

原本他更擅长的单打领域， 他近来

还没能获得好成绩。 如果能从中国

开始，宣告自己的王者归来，大概今

年的这些赛事和外卡，都值了。

不论是新兴的珠海赛， 还是传

统的上海赛， 最终目标都是让比赛

能更有价值、 能被更多人认可。 就

像穆雷，他的到来，给比赛增加了惊

喜。 但同时，如果在这之后，他能走

在回到巅峰的路上， 也让这些比赛

有了更好的意义。

葛爱平

秦天

阿仁

姬宇阳

●

希丁克下课。 鼓掌。

因为请希丁克本就是个错误。

错在只考虑牌大，不考虑实际。实际

是希丁克并不了解中国足球， 尤其

不了解中国青年球员。来了之后，希丁

克的态度也不对。

花了很多钱，请你来，是来解决问

题， 提升国奥实力， 争取奥运出线权

的。你倒好，一来看了看，就两手一摊，

来了句“出不了线”。完全没有信心，还

表现在了行动上，像个太上皇，不看联

赛，还较长时间不在中国。

这算什么事？足协是冤大头？花冤

枉钱，不如捐给边远贫困地区，盖几所

学校。

希丁克下课。 好。

●

接替希丁克的郝伟， 做过中国女

足的主帅，参加加拿大世界杯，进了前

八。 此后，去恒大当助教，是跟的里皮

还是斯科拉里，记不清了。不管里还是

斯，都是拿过世界冠军的教头，勤学善

学是可以学到点东西的。再之后，当李

霄鹏的助手， 把山东鲁能调教得有模

有样。 不错。

退一步而言之，用郝伟，至少不用

花那么多钱。 何况，态度积极，办事认

真，未必就不行。 不行也没关系。 郝伟

43岁，当教练有很大的上升空间，现在

不行将来可能行。 培养自己的年轻教

练。 挺好！

再鼓一次掌！

●

希丁克下，郝伟上，一件具体事情

之后，希望是足协新班子思想的端正，

思路的转变———不唯名气，不唯大牌，

唯实际。 一切从实际出发。

真是这样，三鼓掌。 大鼓掌。

朱润宇


